

Síntesis Internacional



PANAMA

Ciudad de Panamá, Dic. (DPA). El ejército de EE.UU. ha incautado más de 40 mil armas en Panamá, las que se valoran en 500 millones de dólares, reveló hoy un vocero militar norteamericano. (Inf. en Pág. 19).

GUATEMALA

Ciudad de Guatemala, Dic. (AP). El ministro de Defensa de Guatemala, general Héctor Alejandro Gramajo Morales, dijo que Fidel Castro es el "máximo líder" de la guerrilla de este país en una entrevista publicada hoy por un vespertino. (Inf. en Pág. 29).

MEXICO

México D.F., Dic. (Reuter). El intenso frío que se ha registrado en el norte de México durante más de una semana ha provocado la muerte de por lo menos 37 personas y fuertes daños a la agricultura, dijo hoy el Ministerio de Gobernación. (Inf. en Pág. 34).

ESTADOS UNIDOS

Washington, Dic. 28 (AP). La decisión del gobierno nicaraguense de demorar la llegada de un avión con provisiones para la embajada norteamericana en Managua fue calificada de desafortunada hoy por el Departamento de Estado. (Inf. en Pág. 54).

Sandinistas amenazan ejecutar a los opositores recalcitrantes



Movilización de las tropas sandinistas

Managua, Dic. 28 (AP). Líderes sandinistas declararon que es inminente el ingreso al país de unos 3,000 rebeldes "contras", a tiempo que el ejército continuaba en máxima alerta y amenazaba con ejecutar opositores si ocurriera una intervención de tropas norteamericanas.

Victor Tirado López, miembro del directorio de nueve comandantes del Frente Sandinista de Liberación Nacional, dijo a la agencia oficial de noticias Nueva Nicaragua (ANN) que las fuerzas rebeldes planean "infiltrar" unos 3,000 hombres entre diciembre y enero "para sabotear y obstaculizar las elecciones".

Tirado López hizo el anuncio ayer durante una reunión con trabajadores tabacaleros en la norteña ciudad de Estelí, según el informe de la ANN reproducido por el matutino progubernamental "El Nuevo Diario".

Casi al mismo tiempo, el Ministerio de la Defensa ordenó ayer en un "comunicado especial" ejecutar a los opositores "mas recalcitrantes" en caso de una invasión norteamericana.

La declaración del Ministerio de Defensa fue divulgada mientras persiste el máximo estado de alerta en las fuerzas armadas, ordenado el pasado 20 de diciembre por el presidente Daniel Ortega, tras la invasión de Panamá.

Un día después, Ortega Saavedra calificó de "vende patrias" a los dirigentes de la alianza Unión Nacional Opositora (UNO), cuya candidata a la presidencia, Violeta Barrios de Chamorro, había lamentado la acción militar contra Panamá, pero que a la vez, le satisfacía la acción de E.U. en pro de un gobierno representativo.

Ultimátum a las fuerzas rebeldes rumanas

Bucarest, Dic. 28 (AP). El gobierno provisional advirtió a las fuerzas de seguridad que no se han rendido, que de no hacerlo hoy, serán ejecutadas, mientras que el ejército arrestó a tres parientes de Nicolás Ceausescu y su hermano fue encontrado muerto en Viena.

La policía en Viena, dijo que Marin Ceausescu, fue encontrado colgado en la oficina comercial de la embajada rumana, donde trabajaba, y que aparentemente se suicidó.

Unidades del ejército y la policía arrestaron a

la hermana de Ceausescu, Elena Barbulescu, y su hijo Emil en Scornicesti, de donde era oriundo Ceausescu, dijo la agencia oficial rumana AGERPRES.

En la misma operación las autoridades arrestaron a la esposa de Ilie Ceausescu, el ex viceministro de Defensa y hermano del derrocado presidente, dijo AGERPRES. La agencia no dio a conocer el nombre de la detenida.

Según AGERPRES, la señora Barbulescu tenía en su posesión cheques que sumaban más de 50,000 dólares.



Soldados leales al nuevo gobierno rumano

Arias denuncia que Ortega ayudó al FMLN en su ofensiva



Arias de Costa Rica

San José, Dic. 28 (DPA). El presidente de Costa Rica Oscar Arias declaró que "el presidente de Nicaragua Daniel Ortega dio ayuda al Frente Farabundo Martí de Liberación Nacional (FMLN) en la última ofensiva".

La declaración la publica hoy el periódico costarricense "La Nación" en una amplia entrevista de sus periodistas Marcela Angulo y Lafitte Fernández. Arias señala que "diez años antes (1979) el FMLN ayudó a Ortega para derrocar al general Anastasio Somoza".

Al analizar a Ortega el mandatario costarricense asegura que "Ortega está cambiando. Ortega confiesa que quiere un sistema en Nicaragua como el sueco, en lo económico y social. Lo que tiene es una confusión mental horrible, lo cierto es que se cuenta que el comunismo no tiene sentido".

En otra parte de la entrevista y siempre refiriéndose a Ortega el Presidente costarricense dice que "creo que Ortega ha cambiado, no por convicción, no porque ha dejado de ser marxista, sino porque le toca acomodarse a los tiempos que le ha tocado vivir. Es realismo si se quiere u oportunismo".



Alexander Dubcek

Dubcek retorna al poder en el parlamento checo

Praga, Dic. 28 (AP). El dirigente checoslovaco Alexander Dubcek, que hace dos décadas fuera alejado del gobierno por encabezar las reformas de la "Primavera de Praga", regresó hoy triunfante al poder al haber sido electo por unanimidad como presidente del Parlamento.

En un renacimiento político que hace apenas dos meses hubiera sido imposible imaginar, Dubcek fue electo para el cargo unánimemente por los 269 miembros presentes de los 350 que integran la Asamblea Federal, dominada por

los comunistas.

Durante la votación Dubcek estrechó las manos de algunos colegas, y se le vio algo nervioso, aunque tras conocerse el resultado dijo en un discurso ante los parlamentarios, transmitido en directo por televisión, que "esta es una satisfacción moral para los centenares de miles de personas que han sostenido los ideales de la "Primavera de Praga".

Asimismo, elogió la revolución pacífica que desde el 17 de noviembre hizo a un lado 21 años de dominio comunista de línea dura.